



HAL
open science

Préface

Everardo Reyes-García

► **To cite this version:**

Everardo Reyes-García. Préface. Les futurs de l'université : Personnalisation, modularisation, hybridation, pp.7, 2023, 978-2-37059-015-2. hal-04444993

HAL Id: hal-04444993

<https://hal.science/hal-04444993>

Submitted on 7 Feb 2024

HAL is a multi-disciplinary open access archive for the deposit and dissemination of scientific research documents, whether they are published or not. The documents may come from teaching and research institutions in France or abroad, or from public or private research centers.

L'archive ouverte pluridisciplinaire **HAL**, est destinée au dépôt et à la diffusion de documents scientifiques de niveau recherche, publiés ou non, émanant des établissements d'enseignement et de recherche français ou étrangers, des laboratoires publics ou privés.



Distributed under a Creative Commons Attribution - NonCommercial 4.0 International License

Préface

Cet ouvrage synthétise les activités menées par le projet LUTH au sein du Centre numérique d'innovation sociale de l'Université Paris 8. Ancré dans le territoire de la Seine Saint-Denis, LUTH établit des liens entre divers acteurs économiques, sociaux, éducatifs, scientifiques et artistiques dans le but de repenser le rôle et les missions des universités à l'heure des multiples transformations humaines et techniques du vingt-et-unième siècle.

En prolongement des initiatives d'excellence comme l'IDEFI CréaTIC (2012-2020), LUTH situe le numérique au centre de ses débats. Il explore les opportunités des avancées technologiques tout en interrogeant leurs limites. En effet, nos expériences dans le numérique nous rappellent l'utilité de diviser les situations en sous-parties et d'observer leur fonctionnement, tant au niveau matériel que logique. Cette approche s'avère productive pour aborder des domaines prioritaires comme ceux identifiés par le plan d'investissement France 2030 (santé, énergie, éducation) et ceux qui franchissent les frontières géographiques nationales, comme l'alliance ERUA (nouvelles méthodes d'apprentissage, changements sociétaux, libre pensée).

En tant qu'acteur social dynamique, les universités participent à la formation d'esprits critiques en modifiant l'environnement dans lequel elles se développent. Il s'agit, à ce sujet, d'utiliser et d'intervenir directement sur les outils de production de contenus, de gestion de données, d'implémentation algorithmique. Ainsi, ce contexte confirme la nécessité de faire appel à différentes perspectives pour prendre en considération l'inclusivité, l'accessibilité et l'interculturalité des nouvelles générations d'acteurs qui construisent ensemble les transitions hybrides.

Everardo Reyes
VP Numérique, Université Paris 8
Professeur des universités en SIC
Saint-Denis, Janvier 2023